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曾任贵州省六盘水市委书记的李

再勇，盲目举债搞劳民伤财、破坏生态

环境的形象工程、政绩工程，使得他所

任职的地方政府性债务债台高筑……

主政3年多
当地新增债务达1500亿元

六盘水市是一座因“三线建设”而

兴的工业城市，煤炭、建材、钢铁是传统

支柱产业。

2013年到2017年，李再勇担任六

盘水市委书记期间，提出要“换道超

车”，全力发展旅游，将六盘水打造成百

年不落后的世界级旅游目的地。他共

推动兴建了23个旅游项目，其中有16

个项目已被贵州省列入低效闲置项目。

李再勇为了建这些项目，不顾当地

财政实际承载能力盲目举债，仅债务利

息一项就给国家造成了9亿余元的重

大损失。他主政六盘水的三年多里，当

地新增债务达1500亿余元，从2013年

到2017年债务增长率超300%，给当

地留下了极其沉重的包袱。

身为地方官的李再勇想的不是当

地的发展，而是自己的“发展”。李再勇

说：“离中管干部只有最后一步了，希望

搞一些大手笔、大动作，搞一点大动静，

这样才能够引起上级的关注。”

强行要求干部借钱发展旅游
“无中生有，没钱就去借”

由于六盘水市自然风光资源不多，

也不是传统的旅游目的地，一些干部和

群众也曾提出过质疑。面对不同的声

音，李再勇强行拍板、强力推进，给各个

区县下达硬性要求。

李再勇坦言：“当时我就讲，旅游是

可以做到无中生有、小题大做的。要求

大家每年都要谋划、招商、启动、完工一

批项目。”

六盘水是少数民族地区、欠发达地

区，大量旅游项目要耗费巨额资金，李

再勇的思路是“无中生有，没钱就去

借”。他不顾六盘水财政实际承载能

力，新成立了6家融资平台公司，把融

资额纳入干部绩效考核指标。项目中，

有的包装成企业项目要求公司去融资

借贷，有的压给区县去筹资并实施。

中央纪委国家监委第十监督检查

室副主任张新介绍，在李再勇的推动之

下，六盘水市各级政府盲目进行举债，

甚至出现了一块土地同时多次抵押贷

款、随意更改融资资金的使用等违规行

为。上上下下以发展旅游业论英雄，到

处是工地，一片虚假的繁荣景象。

而这虚假的繁荣景象，就是李再勇

想要的“政绩”。至于未来能不能盈利，

债务还不还得上，全不在他考虑之列。

李再勇说：“如果当时我借的这笔

钱要由我来还，我肯定不会去借，但是

由政府来还我就去借了。反正过几年

一换岗位，一拍屁股走人，后边继任者

谁来接，谁承担责任，有点‘击鼓传花’

的味道。”

这些低效闲置项目的共性特点是

一味求大、求快，缺乏论证，导致脱离市

场客源和消费力实际。李再勇最为重

视的梅花山滑雪综合体项目就是个典

型例子。

他号称要打造“中国西部滑雪之

都”，既不考虑六盘水只有一个多月滑

雪季，也不考虑六盘水已原有两个滑雪

场，仍拍板兴建包括29个子项目的梅

花山滑雪综合体，举债30多亿，其中打

造近万米的“亚洲第一索道”就花了9

个多亿。如今，除了冬天那一个多月，

其余时间游客稀少、举步维艰。

不顾当地生态大搞农业发展
“希望领导能看见到处是产业”

不仅如此，李再勇对生态红线也视

而不见，明知当地属于生态环境脆弱地

区，仍违规占用大量林地、草地和水源

地。经查，仅梅花山滑雪场建设导致的

生态环境破坏带来的直接经济损失就

达8600万余元。

张新介绍，李再勇不是不知道生态

的红线在哪里，但是他由于“政绩”冲动，

不惜以破坏当地的生态环境为代价。

李再勇在六盘水力推的农业产业

项目，也出现了脱离群众、脱离实际的

问题。他提出打造刺梨产业100万亩，

为追求规模效应，不顾海拔、地质、环境

差异，要求集中连片种植。

李再勇要求连片规模化地种植，主

要是为了“好看”，希望领导在车子上看

到到处都是产业。

李再勇说：“我是学农的，我知道土

壤对植物的匹配性。当一个人为了自

己私利的时候，他实际上可以忘记最基

本的知识。”

刺梨本是能带来效益的好项目，但

由于“一刀切”式推进，导致全市种植的

117万亩刺梨中，不少苗木长势差、挂

果率低，甚至有的多年颗粒无收。如

今，已有四成农户自发砍掉刺梨改种别

的作物。

经查，李再勇还存在严重的经济问

题。他大搞权钱交易，利用职务便利为

他人在工程承揽、项目规划审批等方面

牟利，并非法收受巨额财物。

2023年11月，李再勇因严重违纪

违法被开除党籍、开除公职，其涉嫌犯

受贿罪、滥用职权罪等问题移送检察机

关审查起诉。他留下的沉重债务和低

效闲置项目，六盘水市委市政府正研究

采取各种措施，争取化解盘活，尽量挽

回或减少损失。

（据央视新闻微信公众号）

赵志明曾是黑龙江省齐齐哈尔市

富裕县龙安桥粮库总经理，经查，他贪

污粮库公款 2400 万余元，挪用公款

1400万余元，2023年3月被判处有期

徒刑14年。

龙安桥粮库是在2015年由5家国

有粮库改革重组的，富裕县政府持股

51%、民营企业鼎仓公司持股49%。赵

志明原本是鼎仓公司的老板，在这次改

制中当上了龙安桥粮库总经理。然而

赵志明担任总经理后，却全无国有控股

企业负责人应有的责任意识，想的不是

共赢，而是独占。

当时，富裕县由县粮食局长兼任龙

安桥粮库党委书记、董事长，履行行政管

理、国资监管等职责。然而，连续几任董

事长却都严重失职失责、放弃监管。第

一任董事长魏洪光甚至一上任就作出

了一个恶劣的示范。2015年，按照合作

协议，由鼎仓公司出资为龙安桥粮库建

设6个保温仓，快建好时，魏洪光得知国

家将对国有粮库搭建露天临时储粮罩

棚给予补助，立即起了套取国家补贴的

念头，授意赵志明将保温仓外表伪装成

罩棚，等套完补贴再改回来。

6个保温仓伪造成罩棚，凭空套取

了1500万元补贴款，给国家造成重大

经济损失。

魏洪光身为县粮食局长，却造假

挖国家墙脚，赵志明看在眼里，自然

有样学样、变本加厉。他中饱私囊的

主要做法，就是先用龙安桥粮库资金

订购粮食，一旦粮价涨了，就换成个

人公司接手销售，利益独占。除了用

这种方法贪污国有企业应得利润，赵

志明还从粮库不断挪用公款，为自家

经营的砖厂、酒厂、路桥等企业“输

血”。“像我转这些钱告诉财务那边

转，我就连字都没签就来回这么转，

说白了也没人说，没人管，没人控

制，想咋整咋整。”赵志明说。

调查发现，龙安桥粮库从成立以来

从未开过党支部会议，党的领导完全虚

化；也从未召开过董事会，所有重大决

策赵志明一人说了算。国有企业完全

变成了赵志明个人的自留地，导致做贸

易粮挣钱成了主责主业，国家粮食收储

这一最重要的职能职责反而被弱化忽

视，给粮食安全造成严重隐患。

（据央视新闻微信公众号）

贵州省六盘水
原市委书记

李再勇案

举债1500亿元搞“发展”
“搞一点大动静引起上级关注”

受贿30万
为违规民营粮库保住收储资格

黑龙江省原粮食局
党组书记、局长

朱玉文案

黑龙江作为全国产粮第一大省，在

维护国家粮食安全中发挥着重要作

用。全国粮食购销领域腐败问题专项

整治开展以来，黑龙江省纪委监委严肃

查处了省原粮食局胡东胜、朱玉文、辛

敏超等三任局长，他们突出的共性就是

利用职权牟利。

朱玉文，2016年到2019年期间担

任黑龙江省原粮食局党组书记、局长，

2023年1月被开除党籍、开除公职，移

送司法机关。

他涉嫌非法收受财物1700万余

元，其中超过一半发生在省粮食局任职

期间。他先后接受6家民营粮库请托，

为它们成为国家粮食委托收储库点提

供帮助，从中收受数百万元。

“就挺坦然地接受（行贿）。感觉你

这么多钱也该（给我），我不支持你，你

也不一定挣这么多。实际上为企业服

务是我的职责，不能把公权力作为谋私

利的一种途径，这是不允许的，所以现

在看就是教训很深刻。”朱玉文说。

2018年，富锦市政府检查发现有

家基层民营粮库存在违规问题，将它列

入风险隐患监管企业，这家粮库为了保

住收储资格，托关系找到了朱玉文。

朱玉文收下了这家粮库送上的30

万元，转头就向下属打招呼，使得这家

粮库的委托收储资格未受任何影响。

黑龙江省原粮食局前后三任“一把

手”以权谋私、靠粮吃粮，自然难以担负

起监管粮食安全的重大政治责任，使得

黑龙江粮食购销领域乱象频发，甚至一

些国有粮食企业实际被私人老板完全

把控，致使国有资产不断被掏空，直接危

害粮食安全。（据央视新闻微信公众号）

龙安桥粮库有限公司
原总经理

赵志明案

挪用公款、利益独占
国有企业成个人自留地

李再勇 朱玉文

赵志明


